



S **M** **A** **R** **T**

SMART Kurs

Jugend debattiert

Eine Debatte ist ein Streitgespräch, das im Unterschied zur Diskussion formalen Regeln folgt. Wir üben uns in der Kunst der Debatte zu aktuellen Themen. Als Abschluss des Kurses findet ein schulinterner Debattierwettbewerb statt. Wer am überzeugendsten argumentiert, darf die Kanti Baden dann am «Jugend debattiert»-Regionalfinale aller Aargauer Kantonsschulen im Februar 2026 vertreten.

Sie wollen in Debatten überzeugen? Eine politische Position gekonnt vertreten? Sich auf die Gegenseite einlassen und gut zuhören? Dann sind Sie in diesem Kurs richtig.

Sie lernen ein Thema umfassend zu recherchieren, die Komplexität und die verschiedenen Aspekte der Fragestellung zu erkennen sowie eine überzeugende Debatte vorzubereiten. In der Debatte gilt es, die zugelegte Position – Pro oder Kontra – einzunehmen, eigene Argumente klar und geschickt einzubringen und im Gesamtauftritt zu überzeugen.

Für alle, die noch nie beim Debattierkurs waren, findet am ersten Treffen vom Dienstag 23. September 2025, 17.10-18.10 Uhr, eine Einführung in die Grundlagen von «Jugend debattiert» statt. Ab dem 4.11. starten wir alle gemeinsam mit Debattieren üben. Am 13.1.2026 findet unsere schulinterne Ausscheidung statt. Die besten Debattierenden werden unsere Schule dann am Regionalfinale aller Aargauer Kantonsschulen vertreten.

Zielgruppe

Der Kurs eignet sich für alle Schülerinnen und Schüler jeglicher Stufen, die gerne debattieren. Es braucht keine Vorkenntnisse.

Veranstalter

Kantonsschule Baden,
Barbara Schibli (Deutsch), Caroline Streif Schmid (Wirtschaft und Recht).

Wann und wo?

Jeweils dienstags 17.10-18.10, insgesamt 6x: 23.09., 04.11., 18.11., 2.12., 16.12., sowie das Schulfinale am 13.01.2026.
Raumangabe erfolgt nach der Anmeldung.

Anmeldung

Minimal 8, maximal 16 Teilnehmerinnen und Teilnehmer, die Anmeldungen werden nach Eingang berücksichtigt. Anmeldung bis 13. September 2025 an caroline.streif-schmid@kanti-baden.ch